

De Bouches à Oreilles

RÉGION EMMAÛS PAYS DE LOIRE POITOU CHARENTES
Avril 2009 : N°198 : 3,00 euros

La bouche ouverte



"Pour moi Emmaüs c'est un grand soulagement..." Bébert, compagnon à Laval.

Laval

La construction des 10 logements sociaux de la communauté de Villiers Charlemagne avance à grand pas. Il ne manque plus en gros œuvre que le revêtement des murs et la véranda. La finition de l'intérieur est en cours. Au départ les dix logements devaient être en rez de chaussée mais il y avait trop de déclivité de sol pour avoir les planchers au même niveau, donc à des niveaux différents. Vu les exigences des services compétents pour l'accès aux handicapés, le projet a été modifié. C'est seulement 5 logements qui sont en rez de chaussée, accessible aux handicapés, et 5 autres en étage. L'isolation phonique entre les logements est une des exigences, incontournables, auprès de l'architecte. Le président y tient beaucoup, nous voulons respecter le bien-être des compagnons. La cuisine est en cours de réalisation, avec toutes les normes voulues au moment du départ du projet, mais qui sont devenues non obligatoires depuis le début janvier. Il y a peu de restaurants ou de cuisines pour collectivité qui soient aussi bien agencés que ceux de la communauté. A voir et à visiter. La salle de restauration, qui était la salle de réunion, est en cours d'achèvement. Le tout sera inauguré le 5 juin à 15 h. Vous êtes tous invités. Jean Claude Duverger. (voir photo travaux en page 3)

Manifestations du 8 avril

Nous pouvons dire que la journée de mobilisation du 8 avril a été un grand succès puisque nous avons été plus de 19 000 «prisonniers» dans 92 villes en France !

L'initiative du Mouvement Emmaüs, très vite rejoint par une cinquantaine d'associations, a connu un engouement qui dépasse donc nos espérances : ce succès est celui de tous les groupes Emmaüs en France qui ont su se mobiliser en relation avec un dense réseau d'associations ! Encore bravo à tous et toutes pour votre mobilisation et votre disponibilité !!! Voir ci-dessous et pages suivantes : 5 lieux de manif dans notre région...

Palais de Justice de SAINTES... Mobilisation honorable à 17h... Il y avait nos collègues du réseau RESF, du comité anti-expulsion, du MRAP, de la Ligue des Droits de l'Homme, d'Amnesty, du PS, PC, des Verts, de la CGT, des élus, des gens de l'éducation nationale, d'autres du spectacle, des jeunes, des chômeurs, des enfants, des passants etc... Sur les photos on ne dépasse pas les 70 personnes mais nous avons collecté 70 signatures plus celles déjà envoyées par internet donc on a aisement dépassé les 100 (+ 1 personne des ex RG). (Une autre manif a eu lieu en même temps sur la Rochelle). Les portes du palais de justice bizarrement se sont fermées vers 17h10 pour se réouvrir quand nous plions banderoles et pétitions. Une belle photo sur



les marches du dit palais avec corde et mains sur la tête. Bonne ambiance festive aussi malgré le sérieux du sujet, des jongleurs égayaient le parvis et Klaus aidé de son mégaphone nous tintait les oreilles. Restent ces bons souvenirs et l'offuscation générale, y compris des passants, devant ce dérapage sécuritaire qui rend la solidarité hors la loi.

"Si la solidarité devient un délit, nous demandons..."

Manifestations du 8 avril (suite)

Eric Besson le 8 avril : "Il n'y a pas de délit de solidarité... c'est un mythe !" Autrement dit, soit ces milliers de personnes mentent, soit c'est la police qui est dans l'abus de pouvoir... Eric Besson explique que ce délit ne s'applique pas "à celles et ceux qui aident une personne en détresse." Ainsi, le ministre reconnaît implicitement que ces migrants sont en détresse et qu'il est prioritaire de les aider. Faudra-t-il créer, pour Mr Besson, un délit de cynisme ?

(Dans TC du 16 avril 09 Luc Chatel, rédacteur).



Palais de Justice de POITIERS...

Les journaux comme la Télé (fr3) ont estimé à 500/600 le nombre de participants. Personnellement présent, j'y ai vu davantage = 800 presque 1.000 et de nombreuses banderoles (Emmaüs, LDH, Secours Catholique, Toit du Monde, Amnesty Intern, RESF, Collectif Etudiant, etc...) Bien Cordialement. Gabriel de Naintré.

Palais de Justice de BRESSUIRE...

Petite ville Bressuire, mais pourquoi pas ? Décidée l'avant-veille, la manif a rassemblé 130 personnes venues d'Emmaüs et d'associations locales... Tout le monde s'est "encordé" symboliquement...



Palais de Justice d'ANGOULÊME...

Le Comité d'Amis de Ruffec était présent à Angoulême... 170 pétitions ont été remises à l'assistante du procureur...

...à être poursuivis pour ce délit !" Nous étions 19 000...



Palais de justice d'ANGERS... C'est plus de 250 personnes qui ont manifesté, pour protester contre la loi qui pénalise ceux qui aident les étrangers en situation irrégulière. Philippe Thierry, Président de la communauté d'Angers, s'est indigné en déclarant à la presse : "Je ne peux admettre qu'on poursuive une personne pour la seule raison qu'elle a aidé une autre personne en souffrance". Le collectif associatif poursuit le mouvement pour porter devant le parlement une proposition de loi permettant de dépenaliser les aidants. JC Duverger.

POURQUOI CETTE ACTION ?

Parce que le gouvernement français s'est donné comme objectif en 2009 l'interpellation de 5000 aidants et de 5500 en 2011, en assimilant citoyens solidaires et militants bénévoles aux trafiquants de main d'oeuvre et autres passeurs... Le 8 avril, nous étions 19000 décidés à rester des "aidants" et à affirmer que l'humanité et la solidarité sont des principes supérieurs sans lesquels il n'y a pas de société digne de ce nom...

C'EST UNE PREMIERE ETAPE :

Après la mobilisation dans la rue : la pétition continue, le combat législatif commence... Maintenant que l'opinion publique est sensibilisée, il s'agit de transformer cette mobilisation en campagne de pétition afin de pouvoir peser dans le débat législatif et faire valoir notre proposition de loi instaurant un accueil inconditionnel et dépenalisant le soutien à des personnes sans papiers.

Il s'agit enfin de faire reconnaître l'accueil inconditionnel que nous pratiquons et le caractère « sacré » de lieux comme les communautés, les écoles ou les hôpitaux, lieux qui ne devraient pouvoir être ciblés par des opérations policières visant à arrêter des sans-papiers. C'est à présent vers cet objectif que nous sommes tournés...

Abonnement

NOM:

PRÉNOM:

ADRESSE:

.....

Abonnement annuel :

30 euros (10 Numéros)

Abonnement de soutien : à partir de 40 euros

Petits budgets : nous contacter.

Chèques à l'ordre de EMMAÛS BâO, adressés à :

Journal De BOUCHES à OREILLES

Emmaüs Peupins

79140 LE PIN

De Bouches à Oreilles

RÉGION EMMAÛS PAYS DE LOIRE POITOU CHARENTES
Avril 2009 : N°198 : 3,00 euros

Le pince oreilles

Edito

Si la solidarité devient un délit, nous demandons à être poursuivis pour ce délit !

Ce slogan un peu provocateur a pourtant mobilisé des milliers de militants d'Emmaüs, ainsi que d'autres associations solidaires des étrangers. Les manifestations du 8 avril ont donné lieu à de nombreuses réactions, souvent positives, dans les médias et aussi à une prise de parole très ferme et complètement décalée du ministre de l'immigration Monsieur Besson, compte tenu des vrais enjeux.

Non Monsieur Besson, il n'est pas normal que soient mis en garde à vue des aidants (même si jusqu'à aujourd'hui, aucune condamnation n'a été prononcée, encore heureux).

Non Monsieur Besson, les étrangers ne sont plus accueillis en France avec dignité et respect, mais avec suspicion et parfois non respect des conventions internationales.

Non Monsieur Besson, l'immigration choisie est un pillage des élites, à l'image du pillage économique que subissent les pays du Sud.

Tant que subsisteront de telles inégalités entre Nord et Sud, tant que la priorité des pays riches sera de maintenir une économie construite sur la loi inique de l'offre et de la demande, tant que les bouleversements climatiques ne nous conduiront pas à modifier en profondeur nos modes de vie : des millions d'hommes et de femmes viendront frapper à notre porte pour tout simplement survivre, et aucun mur, aucune barrière, ne pourront les en empêcher.

Il est urgent de changer notre regard et nos pratiques, c'est aussi le message que les militants ont fait passer le 8 avril.

Bernard ARRU

Sommaire

Num 198 - 16 pages

1/4 : Interview de Bébert, compagnon à Laval.

5/6/7 : Nouvelles... Manifestations du 8 avril dans la région.

8 : "Infos ouvertes" à Angers.

9 : Vacances au Lac Blanc et Calendrier régional.

A : Edito.

B/C : Poitiers à la neige...

D/E : Container... Burkina... Solidarité... (dernier épisode).

F/G : Rochefort : première pierre. Association AWEL...

DIRECTEUR DE PUBLICATION : ARRU BERNARD
RÉDACTEURS : DUVERGER JCLAUDE ET SOURIAU GEORGES

IMPRIMÉ PAR "LES ATELIERS DU BOCAGE"

EMMAÛS PEUPINS - 79140 LE PIN